

El Alcázar

UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Miércoles 9 de Diciembre de 1936

Núm. 125

Nuestra Aviación bombardeó ayer eficazmente los aeródromos enemigos, y batió también diversos sectores de Madrid y concentraciones de la Sierra

En todo el frente madrileño nuestras tropas celebraron la festividad de la Purísima con magnífico espíritu militar

Muerte del duque de Fernán-Núñez en uno de los caminos de la Casa de Campo

**Una Patria:
ESPAÑA
Un Caudillo:
FRANCO**

Las tropas del frente y de la retaguardia celebran el día de la Purísima con actos religiosos

(De nuestro enviado especial).—La fiesta de la Inmaculada Concepción se ha celebrado hoy con esplendor de siempre, tras el paréntesis que abrieron hace unos años los enemigos de su fe y de su historia.

La Infantería ha celebrado el día de la Patrona en todo el frente y en la retaguardia.

Por este motivo quizás el día no fue muy movido ante Madrid. En Carabanchel, Campamento, Leganés y otros sitios, se celebraron misas, a las que asistieron los soldados y sus jefes y oficiales.

Por la tarde, en Carabanchel Bajo, se verificó una comida para festejar la fiesta de la Patrona de España y de los infantes.

En Leganés se verificó un desfile ante el general Varela

En Leganés, y en el cuartel de Ingenieros, hubo una misa solemne a la que asistieron los jefes y oficiales, así como muchos soldados y Requetés. También concurrió a ella el general Varela, ante el que desfilaron luego una compañía del Ejército y otra de Requetés, entre aplausos y vivas. Estuvieron presentes asimismo los coroneles Rada y García Escámez y el teniente coronel Tella, así como los demás jefes y oficiales de las columnas.

Estaban representados todos los Cuerpos, además de los Requetés y falanges.

Se finalizó el acto con los himnos de la Legión y el «Oriamendi», que interpretó una banda de Requetés.

En todo el frente se ha celebrado con gran entusiasmo el día. Los soldados tuvieron todos ranchos extraordinarios, dándose muchos vivas a España, a la Patrona y a Franco.

Un almuerzo en Carabanchel Bajo, a tiro de fusil del enemigo

El sitio donde se celebraba el almuerzo en Carabanchel Bajo estaba por el flanco

COMUNICADO OFICIAL

Algunas actividades en los frentes Norte y aragonés

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilita las siguientes noticias a las veintiuna horas del día de ayer:

«La jornada de hoy ha transcurrido con escasa actividad por ambas partes en el frente Norte, registrándose solamente ligeras actividades de las fuerzas terrestres en los sectores de Vitoria y Mondragón, en donde actuaron las dos aviaciones.

En el frente aragonés, ligera presión del enemigo sobre nuestras posiciones de Ajuarza y Quinto.

En el Alto del León se pasan a nuestras filas varios oficiales y 31 guardias civiles.»

Otras presentaciones en León

En el Alto del León (Guadarrama) se han pasado a nuestras filas dos tenientes, dos alféreces y 31 guardias civiles.

En el frente de León también se pasaron 12 paisanos procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes y sectores, sin novedad.

La situación se mantiene estacionaria, sin modificación alguna de interés.»

INFORMES OFICIALES

Bombardeo de los aeródromos enemigos.—Un «caza» ruso derribado

SALAMANCA, 8.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, llegadas a las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte: En los distintos frentes de este Ejército hubo ligeros tiroteos. El mal tiempo impidió el desarrollo de las operaciones.

Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención.

Actividades de la Aviación: Se han bombardeado eficazmente los aeródromos enemigos. Un «caza» ruso fué derribado por los nuestros.»

derecho tan cerca del enemigo, que por alguna ventana entraron durante todo el tiempo que duró el almuerzo, tres o cuatro balas perdidas; una de ellas, ya sin fuerza, vino a caer sobre el rejoneador Antonio Cañero, al que no le hizo ni la más mínima señal

Nuevos bombardeos aéreos sobre Madrid y el sector de la Sierra

Las acciones del día, como ya hemos dicho, fueron de poca importancia, pues más bien se caracterizó la jornada por la tranquilidad en uno y otro campo.

Muy de mañana, nuestra Aviación efectuó bombardeos sobre Madrid, siendo éstos más intensos por el sector de Cuatro Caminos.

A las tres de la tarde, veintiséis aparatos nacionales, seguidos de numerosos cazas, efectuaron nuevos y fuertes bombardeos

sobre concentraciones hacia Aravaca, Pozuelo y sector de la Sierra.

Seis aparatos enemigos, seguidos de «cazas», intentaron hacer su recorrido también por nuestras líneas, lo que no les permitieron nuestros antiáereos ni los «cazas», que pronto acudieron, persiguiendo a algunos trimotores rojos.

Estos consiguieron arrojar algunas bombas por el sector de Carabanchel, pero sin ocasionar daños.

Abandono de algunas trincheras rojas en el sector de Pozuelo

Las líneas puede decirse que siguen sin variación. Ligeros tiroteos, y el abandono de algunas trincheras rojas por el sector de Pozuelo, es lo único destacable.

Nuestra actividad sigue también por Somosierra y demás sitios de la parte norte, donde las columnas de Mola continúan su movimiento.

Parece que muchos niños de Madrid serán trasladados al Extranjero

Los rojos muestran gran inquietud, temerosos de nuestro avance, lo que les hace persistir en la evacuación, que llevan con gran celeridad. Se asegura que muchos niños de la capital de España van a ser llevados al Extranjero.

Muerte del duque de Fernán Núñez en uno de los caminos de la Casa de Campo

Esta tarde, cuando marchaba en automóvil por uno de los caminos de la Casa de Campo, quizá por un despiste, entró en una zona donde era intensísimo el tiroteo el duque de Fernán Núñez, que vestía el uniforme de Requeté.

En vista de lo intenso del tiroteo, el duque se apeó del automóvil, alcanzándole entonces una bala que le produjo la muerte de un modo instantáneo.

El cadáver fué trasladado a Griñón.

Detención en Madrid de 600 personas de orden que son sometidas a los Tribunales Populares

Salamanca, 8.—La emisora de Jaca asegura que han llegado a Valencia quince camiones llevando lienzos procedentes del Museo del Prado de Madrid. Añade que la emisora que en Madrid continúan los registros domiciliarios en las casas de derechas. Como consecuencia de los últimos registros efectuados, se han detenido a 600 personas de orden, que comparecerán ante los tribunales Populares.

La vida en Madrid se desarrolla en los sótanos y en las estaciones del «Metro»

París, 8.—«L'Echo», de París, dice que como consecuencia de los bombardeos de la Aviación y la Artillería nacionales, son numerosos los habitantes que en Madrid se han instalado definitivamente en los sótanos de las casas, desarrollándose una vida intensa, tanto en las estaciones del «Metro» como en los sótanos de todas las casas madrileñas. Las estaciones del «Metro» se han convertido en inmensos dormitorios.

ALISTAOS AL REQUETÉ

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

En Toledo se celebró ayer con gran fervor religioso y entusiasmo patriótico la fiesta de la Inmaculada

Misa de comunión concurrendísima ante la imagen de Nuestra Señora del Alcázar

Una gran multitud concurre al solemne pontifical de la Catedral

Brillante función benéfica en el Teatro Moderno

Notas varias

Impresiones del día de ayer

La festividad de la Inmaculada se conmemoró ayer en Toledo con toda brillantez, y especialmente, con un gran fervor religioso e intensa emoción patriótica. En los templos, desde las primeras horas de la mañana, se administraron infinidad de comuniones; pero la misa de comunión más sobresaliente fué la celebrada en la capilla del Sagrario, con asistencia de la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar, constituida por todos los heroicos defensores de la Academia. A este piadoso acto, que tuvo rasgos conmovedores, se asociaron otras muchas personas de uno y otro sexo, que también se acercaron a la Sagrada Mesa.

A la función de la Catedral, efectuada con la solemnidad litúrgica propia de nuestro templo primado, concurrió enorme gentío, abriéndole el acto, no sólo la presencia del señor obispo auxiliar, que ofició en la misa revestido con los ornamentos pontificales, sino también el concurso de todas las autoridades y Comisiones oficiales, así como de representaciones del Ejército y de las milicias nacionales.

El aspecto de la catedral era magnífico, y en el altar mayor del presbiterio, exornado con inteligente gusto artístico por la naciente Hermandad, destacaba la prodigiosa Inmaculada del Alcázar, que ayer recibió el homenaje de veneración de todo el pueblo toledano.

El desfile de las secciones del Ejército y de las milicias ante las autoridades dió motivo a entusiastas manifestaciones patrióticas, repetidas más tarde, al anoecer, en el Teatro Moderno con ocasión del festival a beneficio del batallón de Voluntarios de Toledo, verificado también con una gran concurrencia y con pleno éxito.

La animación durante todo el día en las calles y establecimientos públicos, a pesar de lo despacible del tiempo, intensamente frío, fué muy grande hasta bien entrada la noche.

Las tropas, que oyeron misa en todos aquellos destacamentos donde las circunstancias lo permitían, fueron obsequiadas con ranchos extraordinarios.

Como siempre en nuestra España, el día de la Purísima ofreció las notas de piedad y de patriotismo peculiares del pueblo leal a sus mejores tradiciones y redobladas en su más íntimo fervor por la emoción de los días transcendentales que vivimos; y los mismos actos públicos celebrados alcanzaron mucha brillantez, y sobre todo, estuvieron realizados por grandes multitudes que con su profunda devoción religiosa y su encendido entusiasmo patriótico suplieron los esplendores extraordinarios que la gran festividad de la Purísima tenía en tiempos de paz y de respeto oficial a los sentimientos más vivos, a las tradiciones más excelsas y a las más puras glorias de la Patria, ahora considerados y enaltecidos por el régimen de la nueva España que están forjando a costa de sacrificios y heroísmos las invictas armas nacionales.

En misa de comunión en la capilla del Sagrario, ante el altar de Nuestra Señora del Alcázar

Ayer, a las ocho de la mañana, se verificó la misa de comunión ante el altar de la Virgen del Alcázar, organizada por la Hermandad del mismo nombre.

Ofició el canónigo muy ilustre señor don

Francisco Vidal, ayudado por el comandante don Víctor Simancas y el profesor don Andrés Marín.

El altar, situado en la capilla de la Virgen del Sagrario, a la derecha de la imagen, estaba adornado con el frontal de Prima, y una primorosa sabanilla, bordada por la señora viuda de La Granja, muerto durante el asedio al Alcázar. Al fondo, destacaba el tapiz del cardenal Sandoval y Rojas, y varias palmeras completaban el adorno, sirviendo de pedestal a la Virgencita del Alcázar una corona de flores naturales ofrecida por el superviviente del Alcázar, don Fernando Aguirre, alcalde de Toledo.

Al acto asistieron numerosos supervivientes defensores del Alcázar, que devotamente recibieron la sagrada comunión, además de numerosos fieles. La capilla del Sagrario hallábase completamente llena de devotos.

Antes de distribuir la comunión, el oficiante dirigió a los fieles una breve plática ponderando la profunda significación espiritual del acto.

Refiriéndose a los defensores del Alcázar, dedicó un recuerdo a los que heroicamente murieron entre las minas de aquel glorioso edificio, desde el capitán Alba hasta el joven Antonio Rivera.

Exhortó a todos para que en tan solemne momento dedicasen una oración, en primer lugar, a los muertos del Alcázar, y después, a aquellas provincias no liberadas, donde aún reina el terror rojo y que no pueden manifestar sus sentimientos de piedad y de patriotismo en el día españolísimo de la Inmaculada.

El pontifical.—La concurrencia.—El desfile

La Virgen del Alcázar fué trasladada desde la capilla del Sagrario a la capilla mayor, donde a las diez de la mañana se verificó el solemne pontifical.

La imagen tenía como fondo un tapiz, en el que se combinaban motivos de la casulla de Don Sancho y del dosel «Tanto monta», acertada composición del veterano artista señor Villaverde. La Virgencita lucía las joyas recientemente regaladas y una cinta con los colores nacionales, obsequio de las señoritas vallisoletanas a los héroes del Alcázar.

Ofició en el pontifical el obispo auxiliar, doctor Modrego, asistido por don Francisco Vidal, don José Luis Marín, de diáconos; don Francisco Soto, de subdiácono, y don Emiliano Segura y don Andrés Verge, como diáconos de honor; el padre Felipe, prior de los Carmelitas, de báculo, y don Venancio Nieto, de mitra.

Escortaban el altar una escuadra de soldados de Infantería de Logroño.

Al solemne acto asistían el general Jiménez; el gobernador militar, coronel Fuentes; el teniente coronel de Estado Mayor, señor Ortega, que estuvo en la ciudad de Oviedo durante su asedio; una Comisión de militares rumanos, presidida por el general príncipe Cantacuceno; gobernador civil, señor Cirujano; alcalde, señor Aguirre; presidente de la Audiencia, señor López; presidente de la Diputación, señor Basarán; delegado de Hacienda, señor Hernández, y demás Comisiones oficiales.

Todas las autoridades se hallaban situadas en el plano del Presbiterio.

Una muchedumbre de fieles llenaba completamente el crucero y las naves laterales. En la nave de la derecha formaba una sección de Voluntarios de Toledo, la banda de

música de la Academia, tropas pertenecientes a los Regimientos de Bailén, Ceuta y Argel, y una sección de Infantería de Logroño. En el crucero y nave de la izquierda, se encontraban formados los Requetés, Margaritas, Pelayos, ambas secciones de Falange Española y Flechas.

Terminado el Pontifical, se inició el desfile en la Plaza del Ayuntamiento. La presidencia se hallaba situada junto a la puerta del Perdón, de la Catedral.

Encabezaba el desfile la sección de Logroño. Marchaba a continuación la banda de música, tropas, Requetés, Pelayos, falangistas y flechas.

Durante el desfile, la banda de la Academia, que se hallaba frente a la presidencia, entonó el himno oficial del Arma de Infantería.

Durante el desfile el público vitoreó a las fuerzas y a España y al Ejército con gran entusiasmo.

Misa en el cigarral de Monte-Alegre

A las ocho y media de la mañana se celebró en el cigarral de Monte-Alegre una misa de campaña, que oyeron las tropas y voluntarios destacados en el campamento de los Alijares.

Celebró el santo sacrificio el presbítero don Basilio Hernández, capellán de los duques de Fernán-Núñez, quien administró la sagrada comunión a buen número de soldados, pronunciando una sentida plática henchida de unción religiosa y de fervor patriótico.

La fiesta de la Inmaculada en la Cárcel

Con gran respeto y fervor celebraron ayer los reclusos la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Cárcel. Todos, hombres y mujeres, han hecho la novena y todos, sin faltar uno solo, han confesado la víspera y comulgado en la santa misa que el padre capellán celebró a las ocho de la mañana. Les dijo breves palabras para explicarles el misterio y exhortarlos a recibir el Señor con fervor y piedad religiosa. Las comuniones administradas fueron 131.

Una consideración nos sugiere el hecho, y es que lo que se halla arraigado en el fondo de los españoles es la Religión y no las ideas e instintos anarquistas. Sólo el veneno infiltrado, aunque recibido por muchos voluntariamente, producen los terribles y escandalosos efectos que hemos presenciado. Mas cuando amenaza el temor de la muerte, los rojos se hacen cristianos; pero jamás los cristianos se convierten en rojos. Esta observación no reza con los dirigentes.

Función en el Moderno a beneficio del batallón de Voluntarios de Toledo

A la función celebrada anoche en el Teatro Moderno a beneficio del batallón de Voluntarios de Toledo, por iniciativa del gobernador civil, asistió numerosísimo público, que llenaba rebosantemente la sala. En los palcos se hallaban las autoridades locales y provinciales y destacadas representaciones. La concurrencia femenina era tan numerosa como distinguida.

En primer lugar, se proyectó la película «Canción de cuna», y después Margaritas y señoritas falangistas, lindamente ataviadas, representaron el cuadro del «rito del amor», de la zarzuela «El Ama», del maestro Guerrero, siendo muy aplaudidas. Otras señoritas recitaron patrióticas poe-

SANTORAL DEL DIA 10

Santa Eulalia y San Melquiades.

La misa de mañana es de la Octava de la Inmaculada. Rito semidoble; ornamentos azules; oración segunda de Santa Leocadia, tercera de la feria y cuarta de San Melquiades.

Santa Eulalia

Tenía doce años cuando el feroz Dialeciano había levantado la inicua persecución contra los cristianos; era tierno capullo, que exhalaba, sin embargo, perfume de fragante vergel.

Sus padres, temiendo alguna heroica indiscreción de la tierna doncella, la retiraron a una casa de campo. Logró la joven Eulalia evadir la vigilancia de sus padres y se presentó ante el Tribunal del tirano, recriminando su inicua conducta.

Primero, halagos; después promesas, y por último, amenazas, y ante eso, ella escupe al tirano, arroja al suelo y pisotea la imagen de los ídolos.

Los verdugos se lanzan sobre ella; su cuerpo es hecho jirones con garfios y púas; se convierte «en un libro donde, con la tinta de su sangre, escriben las glorias del Señor»; por fin, teas ardiendo cortan el hilo de su vida.

Su cuerpo fué cubierto milagrosamente por la nieve... En la Cámara Santa de Oviedo se hallaban depositados...

NOTICIARIO RELIGIOSO

Misas gregorianas por don Miguel Rojo.

Desde mañana, jueves, se celebrarán las misas gregorianas en sufragio del alma de don Miguel Rojo, a las ocho de la mañana, en la Iglesia del Convento de Santa Ursula.

sías, una de ellas dedicadas al heroico general Moscardó, y un conjunto de soldados, con acompañamiento de guitarras, hicieron un cuadro regional, cantando flamenco y jotas.

Por último, las señoritas falangistas y Margaritas cantaron, acompañadas por la banda de la Academia militar, dirigida por el maestro Martín Gil, el «Himno del Sitio del Alcázar», de cuya música es autor el propio maestro, y el comandante don Alfredo Martínez Leal, defensor también del Alcázar, de la letra, y después de repetirlo a instancias del público, los diversos himnos de las milicias nacionales.

El público, en diversas ocasiones, vitoreó a España y al Ejército, terminando la fiesta en medio del mayor entusiasmo patriótico.

Diputación Provincial

Anuncio de subasta

La Comisión gestora provincial ha acordado señalar el día 19 del mes actual, a las diez de la mañana, para que tenga lugar en el salón donde celebra sus sesiones la subasta para el suministro de diez mil kilos de carne de carnero, mil de carne de vaca de primera, ciento de ternera, dos mil de tocino, ciento de jamón limpio, cuatrocientos pares de sesos y cien riñones, bajo el tipo de tres pesetas cincuenta céntimos el kilo de carne de carnero, cinco el de vaca de primera, seis el de ternera, tres el de tocino, catorce el de jamón limpio, una el par de sesos y una cada riñón.

Cámara de Comercio

Próximo abastecimiento a Toledo de café, cacao y otras especies de origen portugués

Debido a gestiones realizadas por la Cámara de Comercio de Toledo, próximamente será abastecida esta población de café, cacao y otras especies originarias de colonias portuguesas.

Memorias de una enfermera

En el frente de Sigüenza

En estos días pasados he hecho un recorrido por el frente de Sigüenza. Absorbida toda la atención por los frentes de Madrid, apenas si nos acordamos de estas columnas que llevan cuatro meses en línea de fuego y que un día también reclamaron nuestra atención cuando la toma de Sigüenza.

Gran parte de las fuerzas que allí se hallan estuvieron en Somosierra en aquellos primeros tiempos inolvidables, cuando por primera vez yo ví heridos y muertos de guerra, miembros horriblemente mutilados, carne humana hecha pedazos, ríos de sangre que empapaban mis vestidos. Requetés que en lo más agudo del dolor de la cura, daban vivas al «Abuelo», voluntarios y soldados que morían dando vivas a España. Cuando hacíamos el café en latas de municiones, y yo freía huevos a la andaluza (a gusto del capitán médico Ortega) y me saltan mal o se achichataban cada vez que tenía que abandonar la cocina improvisada al aire libre, porque venía el avión y había que buscar donde refugiarse. Cuando el agudo grito de una jota navarra era cortado por la explosión de una granada o de una bomba de aviación.

Estos veteranos de la guerra, operan ahora todos los días en ese frente de Sigüenza: La táctica consiste en un continuo movimiento, de avance, naturalmente, sin dejar sosegar al enemigo que se halla desconcertado.

Después de haber dormido en Soria, pues el día anterior tuve el honor de acompañar al glorioso general Moscardó en una visita a los hospitales de Riaza y Sepúlveda; después de haber visto en la cabecera de la División todo lo que hay que ver (para una enfermera lo más importante son los hospitales y el jefe de Sanidad de la División fué tan amable que me mostró los dos que admirablemente funcionan en Soria), fuí a recorrer las poblaciones del frente.

Los primeros Requetés que me salieron al paso y que bajaban de la posición a un pueblecito recientemente ocupado pertenecían a la merindad de Tudela, y uno de Cascante, por cierto, para ratificar la demanda que sus compañeros me hicieron de vino y tabaco, con estupenda voz y estilo, me cantó la siguiente copla:

«En la guerra ha de haber suerte,
entusiasmo y lealtad,
mas para que haya de todo
el vino no ha de faltar.»

Ya lo saben, pues, los navarros de la merindad de Tudela: sus paisanos que están en la guerra no tienen y necesitan, además de calzado, pantalones, ropa interior, etcétera, tabaco y vino.

En otro lugar se halla el Requeté de Burgos. Merece un párrafo extraordinario esté Requeté. Lo llaman en la columna «El Tercio», porque se ha especializado en bayoneta y porque el valor y la fría serenidad de estos recios castellanos puede compararse con la de los legionarios. Hay en este Requeté dos compañías de burgaleses y una de gallegos y me dicen los jefes que los mandan que con un viva Galicia y un viva Santiago, se lanzan al asalto como leones. Del Requeté de Burgos dice el enemigo que confiesan, comulgan y oyen misa antes de la operación, y con el nombre de Cristo

Rey en los labios, parece que están borrachos y van al combate poseídos de una locura de entusiasmo.

No me quedó tiempo de llegar hasta donde se hallaba el comandante Miláns del Bosch—otro buen amigo de Somosierra—ni tampoco pude pararme al pasar por las baterías, pero allí se hallaba aquel capitán de Artillería a quien conocí también en Somosierra, que tenía fama por la precisión y certeza con que enviaba al enemigo los «pepinazos» del quince y medio.

Pensaba yo que era mal día para visitar al coronel Marzo por la inoportunidad de llegar a su cuartel general, precisamente con ocasión de haber recibido la noticia de la muerte heroica de un hijo suyo en el frente de Madrid. No conocía yo a este militar, no sabía del temple aragonés de este gran jefe.

«Mi coronel, no le doy el pésame, empecé diciéndole, y él me cortó la frase afirmando: «En efecto, es así. Tengo la satisfacción de que mi hijo ha muerto como un español, como un buen militar y, sobre todo, como un ferviente católico»; y el rostro del coronel, sonriente, no vuelve a alterarse. Jovial, amable y cordialísimo, me atiende durante todo el almuerzo, pues me han hecho quedar a comer en el Cuartel General. Por cierto que la sencillez y modestia de este militar, a quien en estos días se ha concedido la medalla del mérito militar se refleja en la sobriedad de cuanto le rodea e incluso en lo reducido de su séquito y escolta.

Me queda lo último de la excursión: la visita a las fuerzas que manda «el Comandante Blindao»; también es este comandante; no sólo un amigo de Somosierra, sino un antiguo amigo, que, siendo yo muy chica, ya lo era de mis padres en Bilbao. En frase de su coronel es un gran caballero, una buenísima persona, un valiente militar y un gran jefe. Y en boca de soldados y voluntarios es «el Blindao», un hombre que desafía impasible el fuego enemigo, y a quien las balas no logran hacer daño.

Voluntarios y soldados, en el pueblecito que habían ocupado dos días antes, se agrupan curiosos a la llegada de mi coche. Se han enterado que estoy allí los Requetés de Sangüesa y con su capitán bajan una veintena de ellos desde la posición para saludarme. Precisamente aquella mañana habían hecho una operación muy bonita: tomaron una posición al enemigo, al que de madrugada cogieron desprevenidos, sin una sola baja por nuestra parte.

El Comandante me invita a que las diga unas palabras, palabras de mujer española sencillamente. Y Requetés, Falanges y Soldados me despiden ya de noche, entre alegres y optimistas vivas.

Poco después, en el camino, es detenido mi coche por otro grupo de Requetés, de Viana todos, según me dicen, que han bajado a la carretera a esperarme y a decirme que no me dejan continuar sin antes subir al pueblo en donde se halla la compañía de Requetés riojanos. Pretendo subir a pie porque el camino es malísimo para el coche, y sin dejarme salir de él, casi en vuelo suben entre todos el coche hasta lo alto de la posición. Hay jotas, hay vivas a Navarra y a la Rioja..., se empeñan en que les hable, y como son de Viana y de Lo-

CRÓNICA DEL FRENTE

El caballero Requeté

Sobre la torreta de un tanque enemigo, desafiando a los rojos, el Requeté de la boina colorada alentaba a sus hermanos en una bélica tarde de la Casa de Campo...

Alentábalos, sí; pero sin necesidad.

Mas era que tu entusiasmo, reflejado en tu cara de alegría, porque tenías delante a los enemigos de tu fe y de tu España y podías aniquilarlos, hacía que les cantases, con gritos de guerra y de invitación al combate y a la lucha, inéditas canciones.

¡Qué nobles tus estrofas de guerra!

¿Quién eras? Dicen que limpiabotas, betunero, como te llaman en mi Andalucía; yo sé que para mí eras tan sólo el caballero Requeté.

También por las calles de Toledo yo he visto un laureado de los del Alcázar con su caja de limpiar zapatos al brazo...

¡Limpiaabotas! Para mí no eres más que caballero español. ¡Caballero laureado!

Los tanques habían avanzado hacia el lugar que defendías. Con la furia, el coraje y el valor de tu raza y de tu fe españolista, trepaste por las filigranas de acero del carro, dándote cuenta de que, cada centímetro que subías, subía también la honra de tu España.

Y allá en lo alto, con tu boina colorada, como lucero que alumbra en mitad de la borrasca, cantabas alegre tu canción de soldado.

Hay muchas canciones nuevas que no están impresas en esas hejillas que venden por diez céntimos en la retaguardia.

Esas canciones no se editarán jamás. Se llevan en el corazón y se cantan tan sólo cuando tú y tus hermanos de guerra las cantáis.

El fuego era como una lluvia a la que acompañaban la tempestad de los silbidos de «las que pasan» por el aire.

Tú, en lo alto, como heraldo de caballeros, lanzabas a los cuatro vientos las canciones de tu corazón:

«No sigas, enemigo, en tu ataque—decías cantando—; no sigas, que no has de vencerme. ¿No me conoces? ¿No sabes quién soy? ¡Soy el Requeté!

¡El Requeté de la boina colorada!...

Cuando tú llevabas los destinos de España por terraplenes de muerte, arrancaste, hecha jirones, como gesto de tu odio a la

groño, se salen con la suya y he de hacer cuanto quieren.

Benditos Requetés de Navarra, de la Rioja, de Galicia, de Castilla. Benditos voluntarios y soldados todos. Boinas rojas, camisas azules, guerreras kaki, mosaico de uniformes y de indumentarias, debajo de las cuales latían corazones jóvenes, recios templos de españoles, que al cabo de cuatro meses de guerra, curtidos por el sol de Castilla y endurecidos ya por el frío del invierno, siguen cantando con la misma alegría, con el mismo optimismo, con la misma fe que henchía su alma cuando en plena canícula dejaron un buen día abandonados los aperos de la labranza, suspendidas las faenas del campo y se vinieron camino de Madrid porque alguien llegó y les dijo: «Llegó la hora; España os necesita, os espera y os llama».

MARIA ROSA URRACA
PASTOR

patria, la franja encarnada de la bandera, y con ello quitaste a España su esencia, su corazón.

No seas necio, cobarde enemigo.

Los jirones de aquella franja de la bandera los recogimos entonces los Requetés y los guardamos, como muchos españoles, en lo más hondo de nuestro corazón.

¿No ves nuestras boinas rojas?

Pues son los jirones que arrancaste y los pedazos también del corazón de España.

Somos Requetés. No se nos venció en cien años.

¡Huye, cobarde, o te aniquilo!

Tenemos el triunfo en nuestras manos. Todas nuestras boinas se unirán muy pronto en Madrid, y entre himnos victoriosos, y en ofrenda desinteresada, colocaremos otra vez en lo más alto la bandera con la roja tira que tú, asesino de España, enemigo cobarde, le arrancaste.

Entonces volverá a ser España, España.

Tú no sabes lo que es eso, ¿verdad? ¡Claro! No eres español; no entiendes de Patria, porque la Patria es madre... ¿Te enteras?

¡Huye, asesino de nuestro suelo! ¿No ves qué poco nos importa morir?

Es que lo hacemos por España, y por ella avanzamos, y por ella triunfaremos, triunfaremos y... ¡triunfaremos!

Tú luchas por el comunismo; eso es materia.

Yo lucho por mi Patria, y eso es espíritu...

Tú con odios, y yo con fe.

No tendrás puesto en la Historia, como no sea para maldecirte. ¿Nosotros?... Nosotros somos la Historia de España y España misma.

¡Adelante contra ellos, Requetés! ¡Por España, por su pasado y por su porvenir! ¡Por la España futura, que volverá a ser la imperial España!

¡Por una Fe, por una Patria, por un Imperio, adelante, boinas rojas, hasta morir!

El sol de media tarde era el rey del espacio.

Los rojos habían sido vencidos.

Algunos Requetés y Regulares de España iban en las camillas hacia el Hospital de Sangre unos, otros tras el sol se perdieron...

El campo estaba regado de rojos, ¿rusos? ¡Todos serían rusos, patria mía; no quiero ni pensar que tienes hijos traidores!

El eco de la tarde repetía el latir de aquellos soldados; latir que decía al salir del corazón: ¡Viva España!

Y hasta el sol, desde el cielo, nos pareció un radiógrafo, que en su clave nos gritaba: «¡España siempre, siempre vivirá!».

Y así sea.

JORGE VILLARIN

Cuatro Vientos, diciembre.

Procura hacer más amable la vida de campaña a los que luchan por salvar a la Patria.

Contribuye para ello a la suscripción para «EL AGUINALDO DEL SOLDADO».

UNA ENTREVISTA CON EL TENIENTE CORONEL CASTEJON, EN TALAVERA

El heroico jefe de la columna que desde San Martín de Valdeiglesias llevó el peso del flanco izquierdo, hasta posesionarse de la Casa de Campo, relata los combates victoriosos de las fuerzas españolas

La acción más dura fué la toma de Retamares

En el hospital de Talavera he charlado durante largo rato con el teniente coronel Castejón. Charla llena de esos recuerdos de la actividad desarrollada en los últimos meses, en las semanas últimas, por la columna que mandó hasta la Casa de Campo, desde Sevilla, este jefe que honra al Ejército y a España con su nombre. Tanto, que no es preciso ponderarle con adjetivos grandilocuentes. Mucho más que decir «heroico», «ilustre» y cuantos adjetivos merece; mucho más que cargar la mano en los elogios, es decir, simplemente: Castejón. Y el lector de España, como muchísimos de otros países, sabe ya todo lo que el nombre significa, y no ignora la magnitud de las hazañas realizadas. Aunque puede ser que no conozca detalles magníficos, arranques heroicos que jalonan la historia de unos meses de combate bajo la bandera y por la causa de España, en los que Castejón superó las dificultades máximas y los sacrificios más duros. Ahora, en el lecho, junto al que están su mujer y su hijito, el herido piensa en restablecerse para volver a su puesto. Hay que seguir la pelea, porque en esta guerra conquistaremos la paz.

Luchando en dos frentes

—Allá están—me dice Castejón, con el pensamiento en sus soldados—, allá están en la Casa de Campo, defendiendo un puesto de responsabilidad máxima. Desde San Martín de Valdeiglesias, mi columna llevó el peso. Teníamos enemigo de frente. Eramos una esquina de nuestro avance. Ahora, en la Casa de Campo, no estamos en retaguardia. Hemos de estar allí, combatiendo con dureza, en un puesto lleno de sacrificios.

—¿Cuál ha sido—pregunto—la jornada más dura para sus fuerzas?

—Retamares—responde sin pensarlo—, aunque casi constantemente ha habido jornadas difíciles.

—Mucha gente cree—le digo—que la lucha ha sido con un adversario fácil de derrotar.

—Es verdad—afirma—, y en parte tenemos nosotros la culpa. Menospreciar al enemigo es corriente en todas las guerras. Lo difícil es vencerle, cuando se lucha en condiciones difíciles. Quienes ven que vencemos a fuerzas muy superiores, pueden creer que ha sido fácil conseguirlo, y a veces achicamos, con esto, nuestra victoria.

Desde este momento fluye de labios de mi interlocutor el relato de las últimas jornadas, que yo te ofrezco, lector, concisamente, tal como lo oí de labios de uno de estos heroicos militares que no adornan sus relatos, sino que se limitan a trazarlos en sus líneas más firmes y fundamentales.

—Aunque, con iguales efectivos que las otras columnas, hubimos de vencer en San Martín de Valdeiglesias un ataque lleno de energía y tenacidad. El espíritu y el arrojo de la tropa y la oficialidad, hicieron, al fin, posible que el enemigo fuese rechazado, con enormes pérdidas por su parte.

De San Martín marchamos a Pelayos, y en el camino, en el puente sobre el Alberche, encontramos al enemigo a nuestra derecha, a nuestra izquierda y enfrente, dominando las alturas. Ganamos sus posi-

ciones y encontramos más enemigos a media ladera, y hubimos de seguir combatiendo hasta el mismo pueblo. Vistos por nosotros, dejó el enemigo en el campo 114 muertos. En Chapinería me dijeron que allí habían sido asistidos 502 heridos rojos, y en muchas ocasiones los prisioneros me han dicho después que aquel día sufrieron uno de los más duros castigos. Ello da idea de la dureza de la lucha. Entre las víctimas enemigas cayeron todos los mandos.

Vivaqueamos en el campo—prosigue relatando Castejón—, y a la mañana siguiente pasamos el río sin puente ni vado, incluso la artillería, a la que escogí un terreno que me pareció favorable para que la pasaran los tractores. El enemigo esperaba que en varios días no lo pudiéramos cruzar. Avanzamos por un terreno muy difícil, salvamos las treinta y cuatro curvas peligrosas de la carretera, y a las doce y media de la mañana llegábamos a Navas del Rey. Allí cayó en lucha un coronel de milicias, dos de cuyas tres estrellas son éstas.

Y Castejón me señala las que lleva prendidas en el pecho, metálicas sobre fondo negro.

—Estaban entrando mis soldados—prosigue el teniente coronel—en el pueblo, y ya hacían fuego los cañones contra Chapinería. Los enemigos que huían fueron durísimamente castigados. La quinta bandera, sin detenerse, fué hasta Chapinería, y a esa fulminante rapidez se debió que tomáramos el pueblo sin que el enemigo, falto de tiempo para reponerse, nos hiciera una sola baja.

Sitiados y vencedores

—Seguíamos de flanco izquierdo, y el enemigo nos atacó violentamente. Fueron 6.000 hombres, según cifra dada por todos los prisioneros. Los rojos dominaban las carreteras de Navas y de Aldea del Fresno. El combate duró dos días, y al segundo, creyendo ya decidida la contienda a su favor, intentaron entrar en el pueblo.

—¿Quién mandaba esa reserva?

Castejón me mira antes de proseguir contando.

—Yo personalmente—afirma—, cuando ví que el enemigo ante cedía el ataque de mis Regulares, dirigí mi empuje de manera que los rojos retrocediesen hacia el costado izquierdo, y así, en su retirada habrían de pasar ante seis ametralladoras mías. Imagínese usted lo que fué para ellos este desfile. Entonces, con algunas fuerzas que llegaron de Aldea del Fresno, les perseguí también por la derecha hasta tres kilómetros. Dejaron en el campo 300 muertos, 220 fusiles, cuatro ametralladoras, muchos miles de cartuchos... Como consecuencia de esta victoria, mi columna disfrutó de ocho días de tranquilidad. Tanto les sobrecogió la paliza que les dimos, que en una semana no aparecieron por nuestro flanco.

Recibí luego orden de proteger a las fuerzas que iban a ocupar Brunete. Encontré enemigo, pero había estudiado bien los blancos, y con la Artillería casi sola resolví este encuentro, a doce kilómetros de Chapinería. Hicimos noche en Sevilla la Nueva, y al siguiente día tuve un encuentro duro, al paso por el río Guadarrama,

camino de Villaviciosa de Odón. El enemigo había volado el puente y se atrincheró en la ribera con varias filas de trincheras alambradas. Aprovechó, además, un bosquecillo, desde el que nos hostilizaba oculto, haciéndoles huir hacia Boadilla. Pasó el tabor, y desde allí seguimos a Villaviciosa de Odón. Por fortuna, durante la noche establecí el servicio a dos kilómetros del pueblo, emplazamiento dominante, y teniendo sólo en cuenta la topografía del terreno, cuidando, como siempre, el flanco izquierdo, por el que se esperaba el ataque.

Recibí luego órdenes de colaborar a la toma de Alcorcón, y apenas emprendí la marcha fuí atacado por un verdadero enjambre de enemigos, que con quince carros de combate avanzó por la carretera de Madrid y algo por la derecha. Dado que yo no tenía carros, la situación resultó bastante comprometida; pero como las baterías nuestras estaban emplazadas para proteger el avance, una granada quemó en seguida un carro y los cañones antitanques inutilizaron otros cuatro. Con ametralladoras y cañones, dejando a éstos avanzar. En hora y media mis cañones lanzaron 600 rompedoras sobre la Infantería roja, hasta dispersarla. Entonces a cada cañón le asigné un tanque para que le hiciera constante fuego.

En los alrededores del Castillo nos batía el enemigo con piezas del 15,5; pero, al fin, inició la retirada, normalizándose de tal modo la situación, que pude mandar al tabor de Tetuán para que cooperase a la toma de Alcorcón. Comprobado que este pueblo se había tomado ya por las fuerzas de Asensio, retiré mis fuerzas a Villaviciosa. El enemigo, una vez más, amagaba por la izquierda, pero le faltó intuición para adivinar la eficacia que hubieran tenido sus movimientos.

La toma de Retamares

Manolín Castejón, disfrutando del fuero de primer hijo, del de sus cuatro años y del privilegio que dan sus ojos azules y sus rizos de niño guapo, se ha puesto «a tocar» un piano que hay en la habitación inmediata. Manolín golpea enérgicamente el teclado. Antes me dijo que iba a ser militar. Su padre hace una pausa en el relato para tomar una taza de caldo de manos de la madre de Manolín. Llegan de la capilla lejanos acordes de armonium.

—Desde Villaviciosa—prosigue el teniente coronel—avancé unos 14 kilómetros hacia Retamares. Puse un tabor, que se vió pronto metido en un fuerte combate, que no cesó hasta el día siguiente, cuando conseguimos el objetivo. Avancé después de una fuerte preparación artillera. Por la 21.ª compañía del Tercio tomó un ramal de trinchera, donde el enemigo tenía un observatorio de tiro. Sabido es que Retamares estaba muy bien atrincherado y alambrado. Por la izquierda, en inmediación a un ángulo de trinchera, con nido de ametralladora, surgieron cuatro carros de combate que allí estaban ocultos. La 5.ª bandera del Tercio, en un alarde magnífico de bravura, les hizo frente y llegó a inutilizar uno con gradas de mano; pero, abrumados por el fuego de los tanques, se pegaron al terreno, permaneciendo todo el día a 500 metros de la trinchera enemiga.

Nuestra Artillería contuvo la marcha de los carros, pero, a cada instante, aparecían por un lado nuevo. Nuestra situación era la de una tropa inferior en número, sin fortificar, frente a unas trincheras profundas, con cuádruple fila de alambradas y una Artillería móvil que contrataba a unas baterías enemigas, que tiraban muy bien. En este plan, tras de una lucha durísima por ambas partes, llegada la noche, decidí mantener todos los emplazamientos, buenos o malos, sin dar un paso atrás, pues el enemigo se hubiera crecido y hubiera podido ser desastroso.

Toda la noche la pasamos en fuego. Al siguiente día, con algún refuerzo, sobre todo con diez carros que me envió el mando, avanzamos por las trincheras, que los enemigos abandonaron, sufriendo un castigo muy duro, y tomamos el ventorro del Cano y los polvorines.

La herida gloriosa

—Al día siguiente—prosigue contando Castejón, ya visiblemente fatigado—, hice una operación de despeje de trincheras, a mi izquierda, con gran éxito, y avancé luego con dos unidades, pues otra quedó en Retamares, hacia la Casa de Campo.

Me ví fuertemente batido por intenso fuego en el flanco izquierdo. Por suponerlo yo así, iba personalmente por aquel sector. A unos tres kilómetros de Campamento esulté herido.

Hace una pausa. Luego, como haciendo hincapié en recordar, prosigue así:

—Se desplegaron las fuerzas. Se emplazó la Artillería. Antes de ser evacuado ví que la operación terminaba con la posesión, por nuestra parte, de la Casa de Campo.

La herida

Termina con estas palabras el relato abrumador de heroísmos, de combates, de victorias. Hay un breve silencio, en el que, desde fuera, llega la voz de Manolín Castejón, en charla con un legionario.

Castejón fué herido a las ocho y media de la mañana, aproximadamente. La bala entró de lado por la cadera, recorrió unos quince centímetros y se desvió al choque con el hueso, originando un gran desgarramiento. La operación fué muy laboriosa hasta encontrar el proyectil.

Formulamos una última pregunta:

—Yo tengo buena encarnadura—nos responde Castejón—y espero estar pronto en pie. Ya sabe usted lo que pasa con las heridas: un buen día aparece la fiebre y ya está aquí la infección, complicándolo todo. Pero hasta ahora va bien. No sé. Tal vez un mes.

Y, ya al despedirnos, un nuevo recuerdo, como al principio, a sus bravos soldados.

—Están allá, en una lucha dura, en una vigilancia constante.

Nos despedimos de este herido que tanto ha hecho por esa misma causa de España. Vida ejemplar puesta al servicio de su deber, superado a cada instante. Ya al marchar le oímos que aún dice:

—Vuelva por aquí. Le contaré más cosas...

Se lo ofrecemos así. De la sencillez de su relato fluyen trozos de historia de esta cruzada que está salvando a Europa.

JULIO MORENO DAVILA

DEL EXTRANJERO

La Prensa germana y francesa habla de un tratado secreto entre el Gobierno rojo y el embajador ruso Rosemberg

La decisión del rey Eduardo de contraer matrimonio con la viuda norteamericana Simpson plantea un grave conflicto constitucional en Inglaterra

Se considera inevitable la abdicación del monarca en su hermano el duque de York

Un juicio inglés sobre el general Franco

Londres.—El «Morning Post», en su número del 1 de diciembre, publica las declaraciones que Arthur Monkon, fotógrafo, y su hijo, han hecho a su llegada a Londres. Ha estado en Gredos y en la entrada de las tropas nacionales en Toledo. Ha declarado: «El general Franco es un hombre magnífico. Tiene una virtud, la de hablar pausadamente y poco, y además está dotado de un gran carácter. Es un jefe desde su nacimiento y disfruta desde luego toda la simpatía de la gente. El señor Monkon insistió en que él no había visto ninguna atrocidad realizada por las tropas nacionales. Aunque en este momento—terminó—la lucha parece que está estacionaria, sin embargo, Franco acabará logrando la victoria».

El problema del abastecimiento a Barcelona

París.—La «Depeche» habla del problema agudo del aprovisionamiento de Barcelona. Dice que constituye un verdadero problema, del que se ocupan activamente las autoridades. La carne y el pescado faltan absolutamente. Además, lo poco que hay es preciso mandarlo a Madrid. Sin embargo, parece que Barcelona ha recibido carne congelada y aves del país vasco y que estas expediciones van a tener lugar semanalmente.

Un tratado entre Largo Caballero y Rosemberg

Berlín.—«La Correspondencia Oficial» del partido nacional socialista alemán publica, en forma sensacional, detalles sobre un tratado secreto entre Largo Caballero y el embajador de los Soviets en Madrid, Rosemberg.

En virtud de este tratado, Moscou se obligaría a proveer a las tropas gubernamentales de Madrid y Cataluña de armas, municiones, carros de combate, aviones y productos químicos; además, reclutaría y

BOLETIN INTERNACIONAL

Cualquiera hubiera creído que la ayuda de Moscú a la España marxista, era completamente gratuita; que le bastaban sus intereses bastardos y el desco de desarrollar sus planes políticos.

Ahora se descubre que no hace más que vender a buen precio el armamento, a veces anticuado y no siempre bien construido, de que está llevando a España.

Resulta que todo eso viene a cambio del oro del Banco de España, de la enorme suma de cinco mil millones que el gobierno presidido por Largo Caballero tuvo que depositar en los Bancos moscovitas.

Claro que Moscú lo ha negado. Pero es sabido que la negación soviética equivale a la más sólida confirmación.

Acaba de confirmarse plenamente que Italia y Alemania propusieron en las primeras sesiones que se impidiesen las expediciones de voluntarios a España.

Esta proposición fué rechazada de plano por Francia y por Inglaterra porque, según decían, sus principios democráticos les obligaban a respetar las resoluciones individuales y que por lo mismo, no se podía prohibir

equiparía un ejército comunista internacional, destinado a luchar en España. Por otra parte, Largo Caballero se obliga a poner a la disposición de Rosemberg 500 millones de pesetas.

El tratado y los depósitos de oro constituidos en Francia

París.—«Le Fígaro», ampliando la noticia dada sobre el tratado secreto entre Rosemberg y Largo Caballero, dice que, en cuanto a los depósitos de oro constituidos en Francia, en el caso probable de una victoria del general Franco, como están puestas a nombre de Largo Caballero, Azaña y Alvarez del Vayo, serían inmediatamente transmitidos a los Soviets.

a los voluntarios extranjeros luchar en España.

Apenas se corrió el rumor, oportunamente desmentido, de que algunos voluntarios venían a nuestras filas, Francia e Inglaterra rasgan sus vestiduras y se proponen impedir por todos los medios que vengan a España voluntarios a las líneas de fuego.

Esta conducta revela con perfecta claridad que el Comité de No Intervención tiene dos pesas y dos medidas, y que hay mucho de turbio y nebuloso en sus procedimientos.

La República de Chile se ha unido al grupo de potencias que reconocen la realidad de los hechos sucedidos en Abisinia. Porque eso es y no otra cosa el reconocer el Imperio italiano en tierras etiópicas.

La importancia del caso está en que Chile con este hecho, obra con perfecta independencia del panamericanismo, que ahora se proclama en las Conferencias de Buenos Aires, inauguradas por Roosevelt.

Para nosotros, es consolador que Chile se rebele contra el imperialismo yankee y contra ciertas democracias morbosas de Ultramar.

Los proyectos matrimoniales del rey de Inglaterra

Londres.—Los acontecimientos se precipitan. El rey Eduardo VIII quiere contraer matrimonio con una americana, dos veces divorciada, con la que está ligado desde hace más de cuatro años, decisión que no pueden aprobar ni el Gobierno, ni la Iglesia, ni el pueblo inglés, ni el de los Dominios.

El soberano se encuentra, por lo tanto, de hecho, ante este dilema: o continuar sobre el trono o seguir las inclinaciones de su corazón.

De ser esto último, le sucedería automáticamente en el uso de sus derechos en el trono su hermano el duque de York.

La cuestión constitucional que esto plantea ha adquirido desde ayer una gravedad extraordinaria, máxime cuando ya se ha hecho eco de todo ello la Prensa británica, que hasta ahora había permanecido muda en lo referente a la vida privada de su soberano.

Una solución posible

Londres.—Entre las mil conjeturas que se lanzan a los cuatro vientos acerca de una probable solución de este grave conflicto, figura la de que sería factible que se votara la aprobación de este matrimonio, pero con la condición de que si existe descendencia, no sea ésta la que tenga derechos a la sucesión, quedando la futura como una reina consorte, pues existe el precedente de la reina Victoria y del príncipe consorte.

La reina madre no quiso recibir a la Simpson

Londres.—Se recuerda que con motivo de la boda del duque de Kent con la princesa Marina, no se celebró ninguna recepción en Buckingham Palace, debido a que en cabeza de la lista de invitados puso Eduardo VIII a la señora Simpson, a la que no quiso recibir la reina Mary.

Desde cuándo conocía a la Simpson

Londres.—El rey trabó conocimiento con Mrs. Simpson, una americana de Baltimore, hace ahora cuatro años, cuando era todavía príncipe de Gales. Pronto les ligó una gran amistad y se les veía frecuentemente juntos. Ernest Simpson, el marido, un hombre de negocios, asistía a esas entrevistas frecuentemente en calidad de invitado. El príncipe iba asiduamente a casa de los Simpson, donde solía comer en la intimidad con ellos.

Como ya se ha dicho, Mrs. Simpson había estado casada anteriormente también, contrayendo matrimonio en 1925 con un oficial de la Marina americana, llamado Spencer, matrimonio que fué disuelto en 1927, casándose en seguida con Ernest Simpson. El divorcio fué concedido el 27 de octubre, en una pequeña villa de la provincia inglesa, hace ahora un mes, a favor de la señora Simpson.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

Casa DIAZ

SALCHICHERIA Y FIAMBRES

LA MEJOR SURTIDA

Zocodover, 46. - Telf. 1564

TOLEDO

La masonería decretó la muerte de Calvo Sotelo

“Aprémiese a los hermanos Casares y Barcia,”

Son de gran interés las notas copiosamente documentadas del libro «Viva España», de M. G. L., S. J., en sus páginas 200 y 201.

«En la Sesión o'tenida» que la gran Logia de París, establecida en Rue Cadet, 16, celebró el día 18 de junio último de 1936, se examinó detenidamente la posibilidad de un frente nacional en España, que constituyese un inmediato peligro para la destrucción del «frente popular», ya muy resquebrajado por las luchas interiores de sus componentes.»

En dicha «tenida», a la que asistieron cinco delegados españoles, se examinó el fichero relacionado con las personalidades que pudieran constituir el Frente nacional, y se apuntaron las observaciones que a cada uno correspondía.

He aquí textualmente la ficha de Calvo Sotelo:

«Calvo Sotelo. Monárquico. Ex ministro de Dictadura. Hombre de gran preparación técnica financiera. Peligrosísimo por su poder de captación de las masas. Cuenta con el apoyo de grandes núcleos capitalistas. Fracaso Gil Robles en el Gobierno, constituye la única esperanza de las derechas nacionales. Es la única figura que puede aglutinar a su alrededor a todos los elementos contrarios al «frente popular». Se halla relacionado perfectamente con influyentes personalidades extranjeras. Es urgente su eliminación total para impedir la formación del Frente nacional, cuya Jefatura ostentaría de modo indiscutible. Transmítase esta nota con urgencia a nuestros Hermanos de Madrid para su rigurosa observancia. Aprémiese a los Hermanos Casares Quiroga y Barcia para su inmediata ejecución.»

N. de la R.—Casares Quiroga, que es

el hombre más repulsivo de cuantos han figurado en la revolución de la canalla marxista, aparece en el primer plano de todos los grandes crímenes y asesinatos; pero en este del ilustre patricio don José Calvo Sotelo aparece al descubierto con todos sus planes siniestros.

Presidente del Consejo de ministros y jefe de una cuadrilla de bandoleros vulgares que no sienten el más pequeño escrúpulo ni la más ligera delicadeza. Este es en España el hombre de la masonería internacional. Un hombre de pobreza física y moral, sin sentimientos, sin salud; en una palabra, un hombre devorado por todas las calamidades. La masonería utiliza a estos seres como instrumentos de sus planes de terror, lo que da una idea exacta de sus fines criminales y oscuros.

Calvo Sotelo era la esperanza en el Parlamento y la realidad en el contenido de la patria. Por eso la masonería internacional da las órdenes para su eliminación absoluta. Cuidado, pues, con los masones, que son los enemigos que pueden ofrecer una resistencia taimada, pero seria, a la gran obra nacional.

No hables de la guerra con persona alguna que no conozcas ni tengas en ella absoluta confianza. Cuando un desconocido te hable y te pregunte, o te cuente algún hecho o suceso que sea desagradable o falso, primero: piensa que puede ser un espía, después, un traidor, y, por lo menos, un mal español. Denúnciale a las autoridades. Si no lo haces así, incurrirás en grave delito.

La Brigada Internacional está constituida por aventureros y bandidos del mundo, enrolados principalmente en Francia y en Rusia, y tropas de éstos para el saqueo de España. Esto es innegable. Pero también es innegable que nuestros informes exactos, que llegan a las primeras líneas, son que en donde han chocado con nuestras tropas los de esa Brigada Internacional, en nada se han notado.

El desarrollo de los encuentros ha sido idéntico al de anteriores encuentros. Han dejado, según costumbre, los muertos abandonados en nuestro poder. Han dejado prisioneros y rendidos. En definitiva: que como un Ejército es en todo momento y en cada caso la manifestación del temple general de él, los extranjeros se han contaminado, a pesar de los sueldos elevadísimos, de los agasajos, del botín y de los aplausos desmesurados, dándoles el monopolio de la bravura, con lo que implícitamente se reconocen inferiores, y desde luego cobardes, los rojos españoles. Los internacionales han tomado el color de su Ejército que es rojo, para asesinar, y lívido, que es amoratado, para huir. Son los colores de la ignominiosa, despreciable y sucia bandera de los republicanos que se dijeron los salvadores de España, y que pasarán a la Historia manchados de cieno, simbolizando la perversidad, la traición y la cobardía de los que, llamándose republicanos, como representantes de un pueblo, eran y siguen siendo unos traidores a su Patria y a su propia bandera, ya que la han rendido, esclavizados, abyectos, al extranjero comunista judío que viene a destrozar a España y a convertir a los que se pongan bajo su férula ignominiosa en los más viles esclavos.

A la Brigada Internacional la decimos: Apréstate al combate, y si tienes coraje levanta tu bandera (si tienes bandera). ¡Qué lástima que en este caso no estemos en las épocas medioevales, en que había el torneo y la lucha personal (ahora no puede ser, pues enfrente nuestro no hay caballeros), y

así retarlos a singular combate! Nosotros presentaríamos un contingente inferior en número al que se nos pusiera enfrente. El que ganase, para él la victoria. Así España no sería arrasada. Pero no. A los españoles nacidos en España los embaucan, los engañan, los hacen creer que esa Brigada Internacional es una panacea. ¡Que lo sepan, los rojos españoles! En nada les aventajan. Son iguales que ellos, y si no, que euenten las victorias que les deben.

(De la Oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo).

La comida de las fieras

Cuando el insigne Benavente terminaba la comedia así titulada, y en la que ofrecía la almoneda de la casa llegada a la ruina por el despilfarro de sus dueños, que no sabían vivir sin francachelas y derroches, presentó a un personaje tan sinceramente amigo de aquel hogar que remataba la subasta por la totalidad. Y los gorriones causantes del desastre, todavía se atrevieron a comentar:

—Y volverá a ser lo que ha sido?

A lo que responde el amigo:

—No, para que no vuelva a ser lo que es. Y hubiera podido añadir:

—Porque yo soy de los que conservan lo que fué, como cimiento de la vida, y sobre esta base tengo la seguridad de que podré ver salir el sol.

VALENTIN TOLEDANO

Suscripción para el abrigo del soldado

Nueva relación de donativos

Ayer se recibieron para la suscripción del abrigo del soldado, los siguientes donativos:

Don Francisco Martín de la Mota, cinco pesetas; don Bautista Silda Toro, una; señor delegado de Hacienda, 100; don Vicente Nieto, 10; los pueblós de Calera y Chozas, 496,25; señora de Guinea, una colcha, dos sábanas y tela para calzoncillos, y don Tomás García Lillo, dos mantas.

“EL ALCAZAR,”

Núm. 34

Sábado 29 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

D. JOSE MARIA PEMAN, DIJO A TRAVÉS DEL MICROFONO DE RADIO CLUB PORTUGUES:

«Hermanos de Portugal: Esto de hoy no es más que un medio anticipo de la expresión de gratitud que ESPAÑA, la España verdadera, debe a Radio Club Portugal, al señor Capitan Botello y a Portugal entero y que Dios quiera que muy pronto pueda realizarse plenamente con la libre alegría de la victoria ya lograda.

Esto de hoy no es más que una palabra de paso, un apretón de manos con prisa entre el agetreo de la lucha.

Nadie sabe, hermanos de Portugal, mientras no lo ha experimentado lo que vale un poco de condolencia, de calor y de compañía en la soledad primera de la angustia. Nadie sino el que lo ha vivido sabe lo que fué para España Nacionalista cuando se daban los primeros pasos en las horas difíciles de las contiendas primeras, aquel eco valiente que saliendo de ésta gran casa hogareña daba una voz de mujer a nuestra primera actitud de combate una resonancia familiar! Nuestro grito de santa rebeldía no se perdía en el viento, sino que era repetido por Occidente por una voz que al venir de Portugal nos sonaba a voz de la sangre y de la historia que subrayaba con

un visto bueno de legitimidad nuestra palabra y nuestra actitud.

Y ahora hermanos de Portugal a vosotros, a vosotros que sois de la casa, de la familia, os debemos decir todo lo ocurrido.

Al principio nosotros hemos tenido como un cierto escrúpulo para decir todo el detalle de la tragedia y el dolor de España, toda la barbarie que estan desarrollando en ella las hondas marxistas. Nos parecía que con ello se menoscababa el prestigio de España; luego hemos pensado que es preciso que éste Portugal hermano lo sepa todo para que el sirva de lección y de escarmiento.

España no sufre por eso, porque los marxistas no son españoles, como no son portugueses ni son de ninguna parte; no tienen patria: son los hospicianos del mundo.

Por ello no puede deshonrarnos su barbarie ni padecer el concepto de esta España cristiana y latina que nunca fué así. No hay, pues, rubor para decirlo todo hermanos portugueses.

Jamás encontraremos palabras para hacerlos comprender todo el dolor que a España estan infringiendo los marxistas. No es el nuestro dolor superficial de cuerpo herido, de piedras calcinadas y desechas; el nuestro es dolor más profundo: nos dueles

las raíces mismas de la Historia y las fuentes mismas de la Patria. Porque la agresión marxista no dá palos de ciego, al azar, acá o allá; sus agresiones van siempre dirigidas hacia el pasado glorioso y hacia lo eterno y permanente. Este instante es el que les lleva a hacer temblar bajo la metralla las viejas piedras de la Mezquita de Córdoba, o las finas policromías de la Alhambra, que les ha llevado a rasgar las paredes del Monasterio de la Rábida que este sí que es crimen en vientre de madre, a herir al mundo en la víscera más potente y paridora que el mundo tuvo jamás. Tal magnitud tiene éste dolor que vengo a contaros hermanos portugueses que ante él no hay más remedio que sentir todo el prestigio de lo providencial.

Esto no es dolor de episodio, de matiz sencillo; este es el dolor profundo, dolor material conque se hace la Historia, el dolor desgarrador con que se alumbran sus más densos y destacados episodios, los de significación última y profunda.

Este dolor es primero dolor de redención y luego dolor de alumbramiento.

Primero es dolor de redención. No ha mucho que lo decía yo desde el micrófono de Sevilla.

Por designio providencial vosotros portugueses, y nosotros, españoles, colocados aquí en la Península última, marca y valla-

dar de Europa, hemos tenido por función histórica redimir el mundo civilizado de todas sus amenazas y expandirnos por todos los caminos por un lado y de crear mundos destinados a la civilización por otro; abrir así el Oriente para el Occidente y ofrecernos en función redentora unificados por amor de toda la humanidad.

En el momento en que asomaba a la Historia la Edad Moderna y se daban como via muerta ciertos caminos, nosotros fuimos como guardaaguas que decían al mundo todo el valor de las cosas que avanzaban y todo el peligro de los caminos que emprendía. Nosotros fuimos un poco los aguafiestas del Renacimiento y del Liberalismo. Mientras los demas se divertían, nosotros sermoneábamos; no nos hicieron caso y nos llamaban intransigentes. Ahora el mundo se irá dando cuenta de lo que nosotros defendíamos con aquella intransigencia y ahora el mundo se irá dando cuenta de que aquellas guerras de Religión que sostenía España eran el comienzo de una trayectoria que culmina en ésta guerra de hoy, eran las primeras escaramuzas de lucha entre espiritualistas y materialistas, de dos mundos que ya se enfrentaban porque España ya veía asomar por debajo del hábito de Luturo, la camisa roja de Lenin.

(Continuará.)

Los Hermanos de San Juan de Dios, del Instituto-Asilo de San José, de Carabanchel Alto (Madrid), en poder de los rojos

ALGUNOS DETALLES

Este Instituto tiene albergados 140 enfermos epilépticos para su tratamiento. Además los Hermanos tienen establecida en ese Sanatorio la «Escolanía Misionera Hospitalaria», con el fin de fomentar vocaciones para la Orden. Todo ello está bajo el régimen y cuidado de los Hermanos de San Juan de Dios en número de 15.

Unos días después de iniciado el movimiento, se presentaron los milicianos a hacer un registro, con la excusa de ver si había armas. En los días posteriores venían a comer a la casa todos los milicianos que hacían guardia en el aeródromo de Extremadura.

El 26 de agosto el alcalde de Carabanchel vino a incautarse de la casa; se llevó el dinero y otros varios objetos.

En el mismo día, la «Radio de Madrid» comunicó la orden del Gobierno rojo que a los Hermanos de San Juan de Dios se le respetaría, y por lo tanto que podían seguir prestando sus servicios sanitarios en los hospitales y asilos.

No obstante la orden dada por Radio, el 1.º de septiembre se presentaron en el Sanatorio los milicianos con un coche con orden de llevar presos a todos los religiosos. Fueron con sus fusiles por todo el Instituto, apresando a todos los Hermanos y conduciéndolos a la posterior. El Superior preguntó al jefe de los milicianos si era necesario que llevaran algo de ropa, y le contestó descortésmente: «—En el lugar donde ustedes van a ir hace mucho calor».

Desde que apresaron a los hermanos la casa quedó abandonada en todo sentido; los enfermos sin asistencia y los escolares bajo el dominio de los rojos, y por lo tanto bajo su moral depravada e infernal; «pobres angelitos», las cosas que les dijeron y enseñaron no se pueden escribir.

El R. P. Cristino Roca, director de la Escolanía Hospitalaria, unos días antes de apresarlos les llamó a los escolares a su despacho y les dió los últimos consejos. Entre otras cosas les dijo: «Hijos míos, a los Hermanos nos matarán seguramente; esto, como sabéis, es un honor muy grande que nos hace Jesucristo, pues nos considera dignos de sufrir algo por El...; vosotros orad mucho para que se cumpla la voluntad de Dios...; si llega este momento no os asustéis, que a vosotros como sois jóvenes nada

os harán; mas tener cuidado con ellos, no os dejéis arrastrar de sus malas doctrinas. Se despidió de ellos, no pudiendo contener las lágrimas, pues los iba a dejar como ovejas entre lobos. Este fué el último adiós a los escolares, pues al marchar definitivamente, a éste le fué imposible darles el último abrazo, pues los milicianos se lo impidieron apuntando con los fusiles. La despedida en la portería fué algo emocionante. Allí se encontraban varios enfermos y muchos escolares. A los Hermanos no les fué permitido hablar nada. Al Hermano Cesáreo, religioso de mucha edad, le quisieron dar un pase para Valencia, mas él no quiso y dijo quería seguir la misma suerte que sus hermanos en Religión y fué preso con ellos. Según noticias recibidas de un señor de Carabanchel Alto, fueron fusilados en la carretera de Extremadura, cerca de Cuatro Vientos.

Viendo los rojos que las fuerzas salvadoras se acercaban, empezaron a hacer trincheras para defendese, durante estos días todos los habitantes del establecimiento estuvieron escondidos en los sótanos, hasta la llegada de las fuerzas nacionales.

Cuando los nacionales llegaron a las trincheras de los rojos, echaron a correr para Carabanchel, mas unos 15 milicianos entraron en el Sanatorio para fusilar a todos los habitantes de él. Dieron principio por el pabellón de San Astor, sacaron los enfermos a los jardines, y según les iban registrando y quitándoles el dinero los iban fusilando. De este departamento se libró solamente un enfermo navarro, llamado Jesús Bastón, natural de Garinoain, por haberse escondido debajo de unos colchones. Al acabar de fusilar los enfermos de este departamento, llegaron las fuerzas nacionales, pues de lo contrario, los hubieran matado a todos. Uno de los enfermos al ver las fuerzas del general Varela dió voces diciendo: «—Que nos matan a todos»; al oír estas voces entraron dos moros, que fusilaron a todos los milicianos criminales.

Los moros fueron por todos los departamentos del establecimiento, acariciando a los enfermos, mujeres y niños allí refugiados; al llegar al departamento donde estaban los escolares les abrazaron y les dijeron que gritaran ¡Viva España!

Mandaron poner la bandera nacional y que se tocaran las campanas.

Desde este momento entró la alegría en aquella casa y salieron todos de los sótanos.

El día 24 de noviembre llegaron varios Hermanos de Palencia a hacerse cargo de la casa. Lo primero que hicieron fué poner en salvo a los 22 escolares navarros, que, acompañados del hermano Eliseo Martínez han llegado a Pamplona sin novedad para entregarlos a sus familias y pasen una temporada en esta mansión de paz, hasta que más adelante se pueda reorganizar el Colegio.

Los hermanos de San Juan de Dios quedan muy agradecidos a las autoridades militares de Leganés y Círculo Carlista de Pamplona, y en especial, a don Aurelio Garicano por las facilidades dadas para trasladar a los escolares navarros desde Carabanchel a sus respectivas casas.

A. OCHOA

CASA JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés

Arrabal, número 31. - TOLEDO

ALMACEN DE TEJIDOS

LUCAS PRIETO

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS

COÑAC

JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos
Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

Sucesor de MORO

Ferretería, Muebles, Material
sanitario y de construcción

Plaza de la Constitución, 5

Teléfono 92

TALAVERA DE LA REINA
TOLEDO

†
EL SEÑOR
D. Fausto Morales Romero
Cabo de la Guardia civil
muerto en defensa del Alcázar
el día 23 de Julio de 1936
D. E. P.

Su viuda Doña Anastasia Conde Lara; hijo Fausto; padres Don Leoncio Morales y Doña Eulalia Romero (ausentes); hermanas Doña Felisa y Doña Victoria (ausentes); hermanos políticos Don Manuel Conde (ausente) y Doña Ramona; tíos, primos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la Iglesia de San Juan Bautista los días 11 y 23 del presente mes, a las ocho y ocho y media, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten recordatorios.

Restauración de Imágenes, Retablos
y todo trabajo tallado en madera, encárguenlos en los talleres de muebles

PALOMINO

TRINIDAD, 5 — TOLEDO

PABLO GALVEZ

Comestibles y embutidos.-Vinos finos y corrientes
POZO AMARGO, NUM. 39

Joyería, Platería y Bisutería fina

ORFEBRERÍA-OBJETOS PARA REGALO
CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA

ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

Comercio, 13 - TOLEDO

Café Bar "TOLEDO,"

ZOCODOVER, 45

Gran salón para bodas y bautizos

Especialidad en café, licores y fiambres

Fábrica de Mazapán - - Confeitería y Pastelería - - Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

Canalejas, 29 - Telf. 79 - TALAVERA DE LA REINA

Viuda de ANGEL BARROSO

Especialidad en dulces y conservas de todas clases
ARRABAL, NUM. 11

CASA ARCAL

SASTRERÍA

Especialmente acreditada en la
confección de uniformes para
todas las Armas y Cuerpos

Ultimas novedades en trajes
y gabanes de temporada

En Asturias se reúnen casi todos los Concejos de la zona marxista para exigir a los jefes rojos la rendición si no resuelven inmediatamente el problema del hambre

También en Madrid las mujeres, en plena calle y a grito herido, insisten en sus protestas contra la escasez de alimentos

Hoy se reúne el Comité de No Intervención, y mañana, la Sociedad de Naciones para tratar diversos aspectos del conflicto español

Crónica del frente de Madrid

La conmemoración de la Inmaculada, hasta en las trincheras, da el pulso del ánimo que alienta a nuestras tropas

En la madrugada de hoy recibimos la siguiente crónica de la Oficina de Prensa:

«No nos ha impedido el hecho de la guerra para que en este frente de Madrid, como seguramente en los demás de España, la festividad del día se haya celebrado bulliciosamente por nuestras tropas.

La Infantería española ha conmemorado hoy la fiesta de su Patrona con sus habituales alegrías. Generales, jefes, oficiales y soldados han encontrado en el santo pretexto de hoy motivo para dar el pulso del ánimo que alienta en sus pechos, y los vítores a España, así como los muy variados a la Purísima Concepción, han puesto el contrapunto a los paucos con que los rojos querían interrumpir la fiesta de la Infantería leal.

En todos los regimientos y batallones ha habido ranchos y comidas extraordinarias, derrochándose el buen humor. Los jefes de unidades han dirigido briosas alocuciones a los soldados del frente, y éstos, hasta los mismos de las trincheras, han mostrado su magnífico estilo militar y su entusiasmo por pertenecer a la gloriosa Infantería.

Durísimo bombardeo aéreo sobre el sector de Argüelles, Rosales y Ciudad Universitaria

Fuera de esto, hay que subrayar el hecho de un durísimo bombardeo practicado por nuestra Aviación, a primera hora de la tarde, sobre el sector de Argüelles, Rosales y Ciudad Universitaria.

La desesperada situación en Madrid.— Las mujeres, en plena calle, protestan de la escasez de alimentos y piden la rendición

Continúan pasándose núcleos de rojos a nuestras filas, y muchos de ellos siguen afirmando que la situación en Madrid es tan desesperada por el hambre y el efecto de los bombardeos que cada día aumentan el número de las mujeres que en plena calle, a grito herido, protestan de la escasez de alimentos e invitan a la rendición a los hombres.

Casi todos los Concejos marxistas de Asturias acuerdan pedir la rendición si no se atiende al problema del hambre

Claro que en este aspecto, Madrid aún no ha llegado a los extremos a que se ha llegado en Asturias, donde recientemente se reunieron casi todos los concejos de la zona ocupada por los marxistas, acordando, a excepción de los de Mieres, Gijón y algún otro, pedir la rendición, si en un plazo brevísimo, de días nada más, la administración marxista no atiende al pavoroso problema del hambre en las poblaciones y pequeñas aldeas.

Los prisioneros que se han hecho en estos últimos días aseguran que los milicianos tienen conciencia del profundo fracaso de la orden superior de ataque general a nuestras líneas en todos los sectores.

Almuerzo oficial a la representación diplomática de Alemania en Salamanca

El lunes, a las nueve, tuvo lugar en el Gran Hotel, de Salamanca, la comida que ofrecían el excelentísimo señor don Nicolás Franco, secretario general del Estado español, y excelentísimo señor don José Antonio de Sangroniz, jefe del Gabinete diplomático y del Protocolo de S. E., a la representación de Alemania en Salamanca.

Asistieron los siguientes señores: general W. Paupel, general Sauder, señor Bernard, jefe de la representación, y el señor consejero comercial.

Además figuraban entre los españoles el general don Fidel Dávila, presidente de la Junta Técnica del Estado; señor Serrat, capitán de Navio; señor Cortijo, coronel Pallasaz, teniente coronel Franco, ayudante de su excelencia; Sanz Pastor, comandante Barroso, comandante Martínez Fusit; capitán Bolin, señor Carrio, jefe de la Secretaría General, y los secretarios de Embajada señores Travesedo y Oliván.

Otras informaciones

El chalet de Largo, destruido por las bombas nacionales

Torrente, 8.—La emisora roja dice que la Aviación nacional ha efectuado un vuelo sobre Madrid, arrojando un gran número de bombas sobre las fortificaciones enemigas. Añade que el chalet de Largo Caballero ha sido completamente destruido por la metralla.

Una nota de la Junta de Defensa de Madrid para atajar las protestas contra la escasez de víveres

Madrid, 8.—La Junta de Defensa de la capital ha dado una nota en la que se dice que se han adoptado medidas para organizar el reabastecimiento de la población, y que se han construido grandes depósitos para los alimentos, contra los cuales asegura la nota que no podrá nada la aviación.

Muchos vecinos de Madrid no quieren salir de la capital por temor a ser asesinados en Valencia

Madrid, 8.—Muchas de las personas residentes en Madrid se niegan a abandonar la capital, a pesar de las severísimas disposiciones de la Junta de Defensa. La mayoría, que son personas de derechas, afirman que prefieren morir antes de salir de Madrid, pues temen ser asesinados a su llegada a Valencia.

Vuelo de reconocimiento sobre Guadalajara

San Sebastián, 8.—Comunican de Gibraltar que veintidós aviones nacionales han volado hoy sobre Guadalajara, efectuando un minucioso reconocimiento. En su emisión de anoche la emisora roja de Madrid confiraba este vuelo.

En Alicante el populacho viola la puerta de la cárcel y asesina a cincuenta y un presos

París.—«Le Journal» dice que, como consecuencia del último «raid» sobre Alicante, 51 prisioneros han sido fusilados sin proceso.

Las autoridades francesas e inglesas han protestado inmediatamente; pero el gobernador civil de la ciudad declaró que se había visto forzado por el populacho, que furioso echó abajo las puertas de la prisión.

Ultima hora del extranjero

La reunión de mañana del Comité de No Intervención

Londres, 8.—En la próxima reunión del Comité de No Intervención, que se celebrará mañana, se someterá a discusión la naturaleza de las medidas que se han de adoptar para evitar el reclutamiento, expe-

dición y tránsito de voluntarios extranjeros con destino a España. Los representantes portugués, italiano y alemán no han recibido instrucciones de sus Gobiernos respectivos respecto a este punto, y, por consiguiente, se cree que no fijarán su criterio.

En la reunión del Subcomité, celebrada el lunes, no se pronunciaron en ningún sentido, aunque dieron a entender que tal cuestión debe considerarse dentro del cuadro general de intervenciones, y no aparte. Se cree saber en los medios afectos al Comité que en la reunión de mañana se pedirá que todas las representaciones fijen su criterio en un breve discurso, antes de dar comienzo las deliberaciones.

En París se quita importancia a la reunión de la Sociedad de Naciones para tratar del conflicto español

París, 8.—Se atribuye poca importancia a la reunión del día 10 de la Sociedad de Naciones, y en la que, según parece, se tratará el conflicto español.

Alvarez del Vayo, a Ginebra

Valencia, 8.—Alvarez del Vayo ha salido en dirección a Ginebra, donde, según parece, piensa intervenir en el próximo debate de la Sociedad de Naciones. Se detuvo en Barcelona con objeto de conferenciar con Azaña.

El comunista Díaz, a Moscú

París, 8.—Ha llegado a esta capital, de de paso para Moscú, el conocido comunista José Díaz. El objeto de su viaje es informar a las autoridades soviéticas sobre la verdadera situación de los rojos españoles.

Tal para cual...

Lisboa, 8.—Un periódico rojo madrileño habla de las declaraciones del embajador de Méjico acerca de la nacionalización de los súbditos extranjeros en España. Afirma que tiene razón el Gobierno rojo de Valencia al no conceder condición de extranjeros sino a aquellos que estuvieran inscritos como tales en los Consulados antes del día 18 de julio.

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.